

Activan plan de contingencia por alza de atenciones de emergencia en hospital por fiestas patrias

El llamado de las autoridades es al autocuidado y, de paso, a donar sangre ya que la demanda transfusional aumenta alrededor de un 25% durante esta festividad.

Cristian Salazar
 prensa@latribuna.cl

En el frontis de la Unidad de Emergencia del complejo asistencial "Dr. Víctor Ríos Ruiz" de Los Ángeles, las autoridades locales de salud llamaron a la comunidad a adoptar medidas de autocuidado, a hacer un buen uso de las redes de atención y acudir hasta el recinto hospitalario a donar sangre, a propósito del incremento de atenciones por las celebraciones de Fiestas Patrias.

"El llamado es a que se cuiden, a que tengan cuidado de sus hijos, a que tengan una condición de alimentación que no sean transgresiones, de manera que no tengamos que tener su visita ya sea a la Unidad de Urgencia o a cualquiera de los dispositivos de la red asistencial de la provincia de Biobío", relató el director (s) del recinto de salud, Dr. Juan Carlos González.

Este año, las fiestas patrias traen consigo cinco días de celebración y, ante ello, el jefe (s) del Servicio de Urgencia del Hospital Base de Los Ángeles, Dr. Sebastián Poolley, sostuvo

que se encuentran capacitados para responder a la demanda en cuanto a atención médica durante los días festivos.

"Contamos con sobre stock de insumos, se han programado turnos de llamados, especialistas con patologías que son principalmente tiempo-dependientes, ya que el último día hábil será el martes; entonces, hay patologías que no pueden esperar hasta el lunes y se ha programado un calendario con algunos especialistas de llamado, especialmente, para esas patologías", relató Poolley.

Pese a ello, el profesional llamó a hacer un buen uso de la red de urgencia y que en caso de requerir atención médica durante los días festivos, las personas concurren -en primera instancia- a algún dispositivo de atención de menor complejidad, como un SAPU, SAR o utilizar el Fono Responde.

Respecto a cómo se ha dispuesto la red asistencial para los días festivos, el director del Servicio de Salud de Biobío, Walter Alvial, expresó que considerando los feriados y que los hospitales y servicios de urgencia funcionan 24/7, "hemos



AUTORIDADES DE SALUD exhortaron a la comunidad a que, en caso de requerir atención médica, barajaran -como primera opción- algún centro de atención primaria.

replicado el asegurar los stock de fármacos e insumos, los turnos de emergencia y quienes están reemplazando a estos turnos en caso de que pudiesen tener algún inconveniente".

De igual forma, agregó que la red de atención de ambulancia para emergencias pre hospitalarias, a través del Servicio de Atención Médica de Urgencia (SAMU), también ha sido preparada.

"Ate situaciones de emergencia, el llamado es a usar la red de atención primaria en primera instancia, el autocuidado en cuanto a prevenir enfermedades gastrointestinales, que son las que tienden a llenar los servicios

de urgencia y los servicios de emergencia dados los accidentes de tránsito causados principalmente por el consumo de alcohol", puntualizó el director del Servicio de Salud Biobío.

La subdirectora de Gestión Asistencial del Servicio de Salud Biobío, Dra. María Elisa Otto, exhortó a la comunidad a cuidarse respecto a la alimentación, consumo de alcohol y a todo lo que signifique algún riesgo para la salud.

En este contexto, instó a las personas a que -ante cualquier consulta- usen el fono Salud Responde (6003607777) el cual ofrece apoyo en esa materia.

"Cuando uno presenta una sintomatología de alto riesgo, un accidente grave, llama al SAMU y el SAMU va a estar disponible; si tenemos la sospecha de un accidente cerebrovascular o infarto al miocardio hay que llamar", enfatizó Otto.

Ahora, en caso de presentar alguna dolencia sencilla, menor o que ya se haya presentado otras veces, "puedo llamar al Salud Responde o, simplemente, podemos acudir a alguno de los establecimientos de urgencia, de atención primaria y, en nuestra red, a los hospitales de la Familia y la Comunidad.

DONACIÓN DE SANGRE

El supervisor de la Unidad de Medicina Transfusional del

Complejo Asistencial de Los Ángeles, tecnólogo médico Marcelo Vega, hizo hincapié en que la donación de sangre en estas fechas es extremadamente necesaria.

Esto, porque la demanda transfusional aumenta alrededor de un 25% durante fiestas patrias y "nos preocupa que -dada la extensión de esta jornada de festividad- pueda haber un incremento sustancial de las transfusiones de sangre".

Al respecto, Vega explicó que la unidad que lidera se ha preparado durante toda la semana en cuanto a potenciar colectas de sangre para contar con stock suficiente de productos sanguíneos para los pacientes que eventualmente lleguen al servicio de emergencia y también para quienes requieran hospitalización.

Sin embargo, "existe -a nivel nacional- una baja de los stocks de sangre; por ende, hacemos el llamado a toda la comunidad a que vengan a donar sangre, sobre todo en fiestas patrias", expresó el supervisor de la Unidad de Medicina Transfusional del Complejo Asistencial de Los Ángeles.

De esta forma, el Banco de Sangre estará operativo los días lunes 16, martes 17, viernes 20 y sábado 21 de septiembre a fin de acoger todas las donaciones de sangre de personas que deseen apoyar.

